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Aos oito dias do mês de maio de dois mil e quatorze na Secretaria de Estado da 3 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às treze horas, reuniram-se na Sala de 4 

reuniões, com o Presidente Interino do CONEDE, Sr. José Augusto Meier Gochinski 5 

(FECEDEF), o Secretário Executivo do CONEDE, Sr. Alexandre Belino, com a 6 

participação da convidada da Comissão de defesa dos Direitos da Pessoa com 7 

Deficiência da ALESC, Sra. Janice Aparecida Steidel Krasniak, Presidente da ASGF 8 

Associação de Surdos da Grande Florianópolis, Sra.Sandra Lúcia Amorim, do Ex 9 

Presidente do CONEDE, Sr. Laércio Ventura e Intérprete de Libras da FCEE e dos 10 

Conselheiros Titulares e Suplentes presentes: Isabel Cristina Hammes (SST), Marcos 11 

Cesar Pinar (SST), Rosana Campigotto (SSP), Maristela Lima da Conceição (SED), Rita 12 

de Cássia Paula Souza (SES), Kelly Cristiny Cabral (SEA), Juliana Wust Panceri (SOL), 13 

Cristiane Amaral Li Bittencourt (FCEE), Sara Marques Bringel (FCEE), Luciana Duarte 14 

(ASGF),  Cristiana Erthal (ASGF), Monique Nicole Costa (ASGF), Cleo Jeferson da Silva 15 

(ASGF), Denise Aparecida Michelute Gerardi (APABB), Jean Carlos Reinert (FECEDEF),  16 

João Carlos de Liz (FECEDEF), Leonardo Apolinário Inácio (FECEC), Paulo Sérgio 17 

Suldóvski (FECEC), Jairo da Silva (FECEC), Carlos Roberto Sestrem (FECEC), Irena 18 

Gavlinski Duarte (ARPO). Conselheiros com ausências justificadas: Isabel Cristina 19 

Hammes (SST), Ana Lúcia Périco Stefanovich Michels (SST), Jaqueline Reginatto (SES), 20 

Nivia Michelli Garcia Vieira (FEAPAES), Fabiano Jussaro de Jesus (FEAPAES), Amanda 21 

Pacheco Beck (APABB), Patrícia dos Santos Bonfante (FECEDEF), Sérgio Luiz Celestino 22 

da Silva (COMDE-JLLE).  Após as apresentações dos Conselheiros do CONEDE e 23 

convidados, iniciou-se a reunião do conselho, o Presidente Interino do CONEDE/SC 24 

inicia sua fala, pedindo aprovação da ata 111. Kelly questiona sobre o pedido de 25 

vistas do processo eleitoral, discordando da alteração da ata e propõe que em caso 26 

de dúvidas, se ouça a gravação. Presidente propõe que a aprovação da ata 111 se dê 27 

na próxima reunião. Todos concordam. Em seguida Janice (ALESC), fala sobre a 28 

coletiva do CONEDE na TVAL, sobre os ofícios aos deputados sobre as atribuições do 29 

CONEDE, informa que foi entregue a todos os deputados e que os eventos e projetos 30 

sobre deficientes sejam informados ao CONEDE, informa ainda que de 10 de junho a 31 

26 de outubro não haverá eventos por conta do processo eleitoral deste ano. Sobre 32 

os projetos de Lei que foi encaminhado, ainda não chegou ao CONEDE. O Jairo está à 33 

disposição da ALESC na Comissão da Pessoa com Deficiência. Alexandre fez uma 34 

introdução de leitura do resultado do processo de tomadas de contas especial que 35 

envolvia o CONEDE, verificou-se se havia ou não procedência os documentos e em 36 

seguida fez a leitura do documento, que concluía que não houve dano ao Estado, 37 

estando às contas corretas, no que se referia ao Ex Presidente do CONEDE, Sr.Laércio 38 

Ventura. A Kelly comenta que é importante esse resultado, que seja formalizada 39 
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desculpas ao Laércio, pois houve muitas especulações sobre o assunto, que o 40 

relatório conclusivo apurou que não houve nada indevido na gestão anterior. Com a 41 

palavra Laércio, informa que há muito tempo é militante da causa da Pessoa com 42 

Deficiência, que assumiu o cargo apenas quando foi eleito, sempre respeitando a 43 

hierarquia, que foi conselheiro do CONEDE e viu toda dificuldade desse segmento, 44 

que subiu a sua cabeça o CONEDE, no sentido de lutar para que o mesmo saísse do 45 

ostracismo, e fez um histórico de suas ações, inclusive a criação de uma comissão de 46 

ética, mas lamenta que o principal interessado não tenha sido ouvido, e fica satisfeito 47 

com esse resultado final. Que se sentiu ultrajado pelo Padre Caon, quando em 48 

evento, encerrou a Conferência Estadual sem a presença do Presidente do CONEDE, 49 

mas que agora, se a justiça assim entender, vai pedir a pena aos ultrajes à sua pessoa 50 

como doação de cestas básicas às entidades de Pessoas com Deficiência. Quem tem 51 

uma paixão, um carinho por esse conselho, sendo incansável na condução dos 52 

trabalhos. Leonardo fala que apesar de terem contato com Laércio, sempre procurou 53 

ser neutro em relação ao processo de denúncia e acha lamentável que ao final da 54 

gestão ainda não se sabe o todo do processo e que acredita que todos os passos 55 

desse e de qualquer processo, que acha justo o pedido de desculpas e que vai lutar 56 

para que as pessoas não sejam acusadas antes de toda verificação. Janice não se 57 

manifestou, pois tinha direito a voz, mas não a voto e concorda com a Kelly, com a 58 

necessidade de um pedido de desculpas formal. Sara fala pelo que ela entendeu o 59 

pedido de desculpas deve ser outro documento do CONEDE enquanto órgão peça 60 

desculpas por oficio ao Laércio e que seja registrado em ata o resultado do processo. 61 

Jose fala sobre o processo eleitoral. Passa a palavra para Denise que diz que em 62 

reunião na última semana a Comissão do Processo Eleitoral tomou ciência do oficio 63 

encaminhado ao Secretário da SST pelos conselheiros Leonardo Apolinário, Patrícia 64 

Bonfante e Jairo, questionando a legitimidade da comissão, ao qual também 65 

respondeu ao Secretário no sentido de esclarecer os fatos, a comissão trouxe como 66 

proposta novo cronograma, tendo em vista que o edital não foi publicado no Diário 67 

Oficial do Estado, conforme havia sido solicitado pela Comissão do Processo Eleitoral 68 

e mencionado no ofício encaminhado ao Secretários pelos conselheiros 69 

mencionados. Denise continuou colocando a proposta da Comissão do Processo 70 

Eleitoral de que sejam consideradas as inscrições já realizadas, e respectivos 71 

documentos, das entidades e conselhos. Kelly lembra que o documento que pede 72 

impugnação questiona a legitimidade, a data da eleição e a composição da comissão. 73 

Marcos esclarece a situação e o equivoco administrativo. Kelly faz outros 74 

esclarecimentos referentes à Lei e expressa sua opinião. Kelly afirma que o único 75 

problema foi à falta de publicidade do processo, sugere pensar nas outras etapas e 76 

que garantissem sim as inscrições já feitas. Em seguida, a pedido do Presidente a 77 

Denise fez a leitura das instituições já inscritas. Kelly faz a observação que não há 78 
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nenhuma documentação que fale sobre a abrangência estadual das instituições, ela 79 

sugere que seja contratada um interprete de libras pelo CONEDE. O presidente 80 

apresentou este pleito ao Secretário da SST que respondeu que esse ano não pode 81 

fazer concurso. Sandra faz suas considerações sobre o assunto e diz que é muito 82 

difícil, a contratação, pois isso exige um treinamento e que a Fundação se 83 

comprometeu até o final do ano a disponibilizar dois interpretes. Sara diz que é 84 

inaceitável que os surdos fiquem 15minutos sem interprete e que a FCEE seja 85 

cobrada formalmente. Aprovado. Jairo diz que deveriam deliberar se haverá ou não a 86 

reunião sem os interpretes. Sandra diz que o CONEDE tem a responsabilidade de 87 

formalizar esse pedido, pois é papel principal deste Conselho. Jean diz que outra 88 

alternativa seria a SST buscar interpretes. Marcos e Jairo comentam sobre a 89 

suspensão da reunião até que cheguem os interpretes. O presidente José diz que isso 90 

fere o regimento, em seguida sugere que a resolução seja feita e apresentada na 91 

próxima reunião, em seguida, colocou-se em votação, mas Leonardo fez a justificativa 92 

sobre o documento de impugnação. Denise esclarece ao Leonardo que o oficio de 93 

resposta não foi solicitada pelo Secretário e sim, a comissão, de posse do documento, 94 

fez um oficio de esclarecimentos. Denise esclarece que trouxe datas apenas como 95 

proposta Kelly questiona sobre as deliberações da plenária anterior. Denise disse que 96 

houve três votos contra e oito a favor e todos devem aceitar o resultado da votação, 97 

sendo que a Comissão do Processo Eleitoral traz apenas uma nova sugestão de data, 98 

visando dar publicidade ao processo por meio de publicação do edital no Diário 99 

Oficial do Estado. Jairo diz que votou equivocadamente e diz que foi por falta de 100 

concentração devido às falas simultâneas. Jose encaminha para votação a alteração 101 

das datas do processo eleitoral. Sara diz que não está ciente do processo eleitoral, 102 

pois estava em greve nas duas últimas reuniões e diz que o processo não poderia 103 

ocorrer sem a possibilidade de interposição de recurso, data que não foi respeitada 104 

prazo para a gestão que vai ate agosto. Leonardo solicita pedido de vistas do edital, 105 

na qual foi negado pela mesa diretora do CONEDE, pois o entendimento é que o 106 

processo eleitoral em seu edital foi votado na reunião anterior, aprovado as novas 107 

datas do edital com a abstenção do Leonardo e Jairo. Marcos informa sobre a 108 

Conferência regional de saúde do trabalhador e vai deixar as datas para que os 109 

interessados possam participar e faz a leitura das datas e respectivas 110 

regiões/localidades. Repasse das comissões. Direitos Humanos, reunião com a 111 

diretora de direitos humanos e representantes da SST sobre o disque 100. Há 112 

dificuldades que serão repassadas ao ouvidor do Estado, caso seja aprovado, será 113 

convidado a vir esclarecer sobre procedimentos do disque 100 para saber como está 114 

sendo tratada a demanda sobre os deficientes. A sugestão da Kelly é que esteja junto 115 

a Diretora de Direitos Humanos e o responsável da SST. Em votação, 01 voto 116 

contrário, 02 abstenções e 08 favoráveis. Comissão de concurso público: Kelly fala 117 
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que precisa de um suplente para o conselheiro e para o médico. Rita ficou de 118 

conversar com os outros fisiatras do CCR e para posterior convite do CONEDE. A 119 

conselheira Cristiane (FCEE) se coloca a disposição para ser suplente na referida 120 

comissão. Sobre a comissão de Responsabilidade Social da ALESC, a Kelly diz que 121 

precisa ter um representante indicado pelo CONEDE, além de ser aprovada a 122 

participação do CONEDE nessa comissão, o Cléo se coloca a disposição para 123 

participar. A proposta é conhecer melhor essa comissão e seus objetivos. Sara diz que 124 

se lembra que já foi votada pelo CONEDE a saída dessa comissão e acha confuso estar 125 

voltando a esse assunto. Encaminhamento: fazer um documento com 126 

questionamentos e sugestões para Comissão da ALESC. Aprovado. Ressalva, que até a 127 

votação não se participe dessa comissão. Avaliação e Término do mandato do 128 

CONEDE foram prorrogados para mais duas reuniões. Assuntos gerais. Presidente 129 

José, fala que o CONEDE tem uma vaga para o PARAJASC e além de atleta fará essa 130 

representação. Teve a manifestação do Cléo que após retirou a proposta de seu 131 

nome. Kelly reclama sobre as condições do banheiro masculino e que sejam 132 

cumpridas as cinco vagas para as Pessoas com deficiência. Serão feitos ofícios. Denise 133 

fala que dia 23 de maio será realizado evento da Defensoria Pública da União no CATI 134 

– Centro de Atenção à Terceira Idade, em São José com o tema: Orientações dos 135 

direitos dos cidadãos em âmbito federal. Sestrem fala que esteve em Chapecó com 136 

engenheiros no PARAJASC e fiscalizou dez alojamentos e verificou banheiros 137 

adaptados, no entanto o bacio é muito baixo e as barras de segurança muito finas. 138 

Parabenizou os engenheiros pelas adaptações após dez anos. Sara fala sobre as 139 

rampas não inclinadas existem normas antigas para isso. João diz que o CONEDE 140 

precisa fazer um oficio para o CREF que adapte seu banheiro que não é acessível. 141 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a reunião e solicitou a 142 

mim, Rita de Cássia Paula Souza, secretária ad hoc que lavrasse a presente ata que 143 

será enviada aos conselheiros e será assinada pelos presentes. Florianópolis, 08 de 144 

maio de 2014. 145 
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“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 155 


